

L'ONA appelle à examiner les moyens de

Dossier de la rédaction de H2o
February 2020

Le ministre des Ressources en eau, Arezki Berraki, affirme que l'Office national de l'assainissement (ONA) est appelé à trouver des solutions de nature à s'inscrire en entreprise "créatrice de richesse" et autonome dans la gestion et le financement de ses programmes et projets.

Lors d'une visite de travail et d'inspection menée au siège de l'office à Alger, M. Berraki a souligné que ce dernier compte plus de 20 ans d'expérience et occupe la deuxième place dans le classement des établissements du secteur alors qu'il joue un rôle primordial dans la préservation de l'environnement, la prévention des maladies à transmission hydrique et la préservation de la santé publique. Le ministre a mis l'accent sur l'importance de réviser le cadre juridique régissant l'office datant de 2005. Disposant de 154 stations d'épuration, l'ONA a produit plus de 256 millions mètres cubes d'eau assainie en 2019, soit une moyenne de 700 000 m³/jour, dont 13 millions mètres cubes seulement (5 %) sont exploités dans l'irrigation agricole. 68 000 tonnes de boue (produits secs) ont été produits par l'ONA durant la même année, soit une moyenne de 168 t/jour, dont 11 % seulement sont exploités dans le secteur agricole. Par ailleurs, l'office rencontre beaucoup de difficultés en matière de gestion, notamment financière en raison de la dépendance totale et exclusive au trésor public. Pour M. Berraki, cette situation requiert "la mise en place des solutions adéquates à l'effet d'exploiter les capacités de l'ONA et d'en faire une source de richesse", en se conformant aux orientations du secteur visant l'élaboration d'un programme prospectif à l'horizon 2024. Une réunion est prévue entre le ministre et les responsables du secteur de l'agriculture afin d'étudier les cas d'utilisation et de valorisation des eaux traitées par l'ONA dans le domaine de l'agriculture ainsi que la préservation de l'eau potable. Il s'agira également de renforcer la coordination avec les autres secteurs en vue d'exploiter ces ressources en matière d'irrigation des espaces verts et des pelouses de stade, et de nettoyage des routes. Le ministre a également insisté sur la nécessité d'alléger la charge sur l'état en matière de consommation d'énergie ; une étude sera réalisée sur la possibilité de convertir des stations aux énergies renouvelables, notamment dans le sud du pays. Le ministre a appelé les responsables à fixer des objectifs pour chacune des stations, notamment en ce qui concerne des accords avec les établissements publics et privés et la participation aux appels d'offres nationaux.

Algérie Presse Service (Alger) - Africa